

El Seguro Social y el Servicio Social en Antioquia

Organizada ya y en pleno funcionamiento, la Caja de los Seguros Sociales de Antioquia, con su sabia política de "Casa Propia, ha dado un ejemplo al país de laboriosidad y sentido social, al proporcionar a sus 75.000 afiliados y beneficiarios un excelente servicio en los riesgos de enfermedad no profesional y maternidad que presta en modernas instalaciones hospitalarias y de consulta externa.

La monumental Clínica León XIII y sus valiosas instalaciones, anexas, la construcción de un edificio apropiado para oficinas administrativas, el Consultorio Central con su moderna dotación clínica y electro-médica y las nuevas clínicas materno-infantiles de Itagüí y Envigado son obras que le hacen honor a Antioquia, que hablan muy alto de la labor administrativo de los gestores del Seguro Social en esta región y que han sido y son decisivas en la prestación de los excelentes servicios asistenciales que proporciona el Seguro Social de Antioquia, los cuales son ya registrados con complacencia por la opinión pública.

Consolidado como está el Seguro en los tres Municipios que forman la jurisdicción de la Caja Seccional — Medellín, Itagüí, Envigado — las Entidades gubernamentales, deben preocuparse por ampliar la actual jurisdicción, cubriendo todo el Valle de Medellín que es, por cierto, una unidad económica.

Lograda la completa eficiencia y celeridad en la prestación asistencial y organizada la Caja como una empresa particular de gran ductilidad administrativa, sus principales directores se han empeñado en una gran obra de carácter social, cual es la de llevar educación y alegría al hogar de los trabajadores, resolviendo a través del servicio social, múltiples problemas domésticos y, con la organización de las artesanías, el problema económico que en cada hogar

proletario ocasiona la insuficiencia del salario que devenga el padre de familia.

El Servicio Social de la Caja Seccional de Antioquia funciona con diez distinguidas señoritas expertas en la materia y egresadas de la Escuela de Servicio Social de Medellín.

Esta obra se inició con periódicas reuniones de esposas de los afiliados al Seguro en distintos lugares de la ciudad, donde las asistentes sociales otorgan elementales nociones de economía doméstica, de decoración del hogar, de corte, costura y culinaria. El Sacerdote dicta una pequeña cátedra de moral y con su sabio consejo ayuda a las beneficiarias en múltiples conflictos hogareños. El Educador Sanitario instruye a las madres sobre cuidados prenatales, puericultura, medicina preventiva, y otras nociones de señalada importancia para la vida familiar. La organización sigue progresando bajo este sistema de trabajo y de enseñanza. Hoy cuenta el Seguro con 1.250 madres que asisten a los 9 Centros que funcionan en el Territorio de la Caja.

Con esta organización, han sido muchos los problemas de carácter hogareño que el servicio social ha resuelto y ha ayudado a resolver. Faltaba sólo el problema económico de tan señalada importancia en casi todos los hogares obreros, donde el jefe que trabaja es incapaz de atender a la normal subsistencia de su numerosa familia. De ahí que los Directores del Seguro Social en Antioquia hayan pensado tan seriamente la difícil situación del hogar del trabajador. En efecto, El Servicio Social ha establecido pequeñas industrias familiares en los Centros de Madres para la elaboración de escobas de baldosa, juguetes de tela y de madera y otras manualidades que pueden ser confeccionadas en nuestros hogares modestos y que contribuyen poderosamente al aumento del presupuesto familiar. Para ampliar esta política, la Gerencia de la Caja ha conseguido que varios expertos europeos vengan a organizar en forma las artesanías que funcionarán adscritas a los Centros de Madres, como industrias familiares para colaborar en forma indirecta a la elevación del nivel de vida de nuestros hogares antioqueños.

Esta etapa que ahora cumple el Seguro Social de Antioquia tendrá benéficas consecuencias para bien de los trabajadores antioqueños que ante el excesivo costo de la vida y los reducidos salarios, muchas son las privaciones que soportan.

Con esta obra el Seguro Social se apunta un éxito más en su favor y se confirma la tesis de que dicha institución está organizada para favorecer a los trabajadores colombianos.